

# 一歩ずつ、前へ

令和6年12月5日

## いよいよ12月 2学期も残わずか



早いもので、今年ももう師走。1年があっという間に過ぎるように感じます。様々な行事が盛りだくさんだった2学期も、残り3週間程度です。保護者の皆様には、行事での支援等はもちろんのこと、子どもたちの落ち着いた学校生活にご協力いただき感謝申し上げます。

2学期の終わりに当たり、ぜひご家庭でもお願いしたいことは、「振り返り」です。2024年の1年間、そして特にこの2学期の間に「できるようになったこと」「もっと努力しないといけないと思うこと」などを振り返ってみてください。現在、学校での授業では、1時間の授業の終末に、必ず「振り返り」を行います。「何が分かったのか」「どのように考えたろうまくいったのか」「もっと調べたいことは何か」などを落ち着いて振り返る。こうした振り返りは、教育心理学の面からも、知識・技能の定着や学びの意欲に繋がると言われています。

2学期の振り返り・まとめが、より良い3学期につながり、令和6年度の締めくくりにも繋がっていくはずです。ぜひご家庭で、保護者の皆様も子どもたちと一緒に「振り返り」を行ってみてください。

## 11/16学校公開 あいがとうございました

今年度、「防災」をテーマに実施した学校公開。多くの保護者の皆様に授業を参観していただき、本当にありがとうございました。特に館林消防署の協力による「煙道体験」は、親子で一緒に体験できた家庭も多く、貴重な体験になったことと思います。子どもの感想の中には、「前が全然見えなくて、本当の火事だったらとても怖いと感じました」といった声も聞かれました。災害は起こらないことが一番良いですが、いつ起こるか分からない災害に対し、「日頃からの備え」が大切であることを、多くの子どもたちが感じ取ってくれたことと思います。

その他、防災士による防災倉庫探検、市役所安全安心課による災害対策の学習、群馬赤十字社による防災学習など、有意義な学習が行われました。学校では、今後も避難訓練など防災に係る学習は続きます。ご家庭でも、日頃からの備えや災害時の対応等について、子どもたちと話し合ってみてください。



煙道体験



防災倉庫探検



安全安心課職員による授業



1年生の図工の授業

# 外部講師、関係機関等と連携した学び

美園小学校では、先生方が様々な工夫を凝らし、子どもたちが意欲的に、またより高い知識や技能を身に付けられるように、外部講師や関係機関と連携した学びを取り入れています。2学期に実施されたそうした学びの様子を紹介します。



4年生 富岡製糸場の出前授業



6年生 学校運営協議会委員との剪定・奉仕作業



6年生 租税教室



3年生 しょうゆの出前授業



6年生 薬物乱用防止教室

## 異学年との交流学习

上記のような学びに加え、美園小で大切にしている学びや取組に「異学年交流」があります。「たてわり活動」はその一つです。たてわり活動とは、1年生から6年生までの異学年の児童で班を編成し、6年生が考えた遊びなどを定期的に行う活動です。運動会でも、このたてわり班を基本に、団編成をしていました。

高学年の児童は、低学年の児童に易しく接しながら面倒を見ることで、「思いやりの心」や「自己有用感（誰かの役に立っている、貢献している等、自分が有用であると思える感情）」の向上に繋がります。低学年の児童は、高学年のお兄さんお姉さんに対し、感謝の気持ちや憧れの気持ちを抱くこととなります。こうした異学年交流はとても有意義な活動であり、美園小学校でも意図的・計画的に行われています。



3年生国語 おすすめの本を1年生に紹介



2年生生活科 2年生が作ったおもちゃで遊ぶ1年生



1, 6年体育 時間走での1年生と6年生の交流

